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热议郑州都市区热议郑州都市区之20201111郑州两会郑州两会

谈起加快郑州都市区建设，何
宝杰认为，注重城市经济建设的同
时，应注意精神文明的提高。

郑州作为省会城市，是我省的窗
口代表之一，因此文明建设也十分重
要，应该注重并体现出文化品位，突
出地域文化，突出中原特色，把人文
建设与中原文化融入城市经济建设
之中。

何宝杰认为，经济与文明应同步发展，大家应注意自己
的语言和举止，从小事做起，打造出郑州精神，倡导城市是
我们的家，呼吁大家爱护我们的城市，创建出一个开放、文
明、发展的郑州。

本版撰文 晚报记者 孙娟 裴蕾 程国平 张勤 辛晓青 李丽君 薛璐 刘涛 胡审兵

管城区要想更好地融入和服务郑州都市区建设，关
键是要找准定位、理清思路、谋划项目、强化作风、狠抓
落实，努力建设“新商都”。

具体来说，就是要继续打响用好“民族牌”，继续加
大“两个改造”力度，即旧城及棚户区改造、城中村及城
郊村改造，全力推进大商城遗址保护开发，充分发挥管
城东南区域的空间优势、土地优势、水域优势和后发优
势，积极谋划“商都新区”建设，从而不断提高辖区产业
集聚发展的能力和水平。

未来，管城区依托“四种经济”和“五大商圈”发展载
体，全力抓好已经确定的总投资1103亿元的159项重大
项目建设工作，切实提升辖区商贸服务业和商圈经济的
辐射带动作用，保持管城经济社会又好又快的发展势
头，实现“十二五”的良好开局。

积极谋划“商都新区”建设
人大代表人大代表 管城区委书记管城区委书记 法建强法建强

把中原文化融入城市经济建设中
人大代表人大代表 赛思口腔医院院长赛思口腔医院院长 何宝杰何宝杰

邱新航说，打造食品工业链的优
势是有粮食做基础，河南粮食产量连
续多年居全国首位，就是发展食品工
业的强有力支撑，别小看食品工业的
发展，把小麦加工成饺子、汤圆、面包
等产品，大大增加产品的附加值，而且
还可安置大量的劳动力。

他建议，郑州要打造一流食品产业
集聚区，完善食品工业的产业链条，建设

食品物流园区。“现在全国最大的水产物流港项目已落户我市了，
暂定名为中原水产物流港，规划位置在北四环，靠近黄河，这就适
应了市场发展的规律，大型食品生产园区都要外迁至四环以外，
不仅仅是为了缓解市内的交通压力，也是为了大物流做准备。”

打造一流食品产业集聚区
人大代表人大代表 河南四季胖哥集团董事长河南四季胖哥集团董事长 邱新航邱新航

“这次两会发言我提出一个建议，
在加大东区建设的同时，不可以忽略
老城区的建设和管理，更应该加大对
于老城区的建设投资。”张淑云说，跟
新城区相比，老城区在城建、管理上都
处于劣势，例如，许多老旧小区没有物
业、脏乱不堪，有些路段小商小贩群
集，影响市容等。“无论是从规划、管理
还是建设等方面，只有把这些与郑州

都市区建设不匹配的问题解决，才能真正地打好都市区建设
的基础。”

“郑州都市区的提出时机、定位、还有规划都非常准确到
位，作为一个郑州人，对于郑州的未来，我充满信心。”

合理协调老城区和新城区的建设
人大代表人大代表 华联商厦董事长华联商厦董事长 张淑云张淑云

“在郑州都市区建设上，无论从区位、基础设
施，还是历史渊源等方面，荥阳都有理由走在前
面。”昨日，荥阳市长袁三军表示，在郑州县（市）区
中，荥阳离郑州最近，基础设施多与郑州连接，在郑
州都市区建设中，荥阳理当做先行者，这是历史赋
予荥阳的使命。

袁三军说，根据郑州都市区建设的大思路，荥
阳对未来的发展进行了讨论定位，将未来五年的发
展目标定为：郑州都市区的新组团、省会的西花园。

荥阳提出要牢牢把握富民强市的总目标，始终
坚持工业强市、生态立市、三产兴市的战略，做大经
济总量，提升发展层次，壮大县域实力，在郑州都市
区建设中争当领跑者。


